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O presidente Informa aos presentes que a reunião ordinária está sendo gravada 

para fins de comprovação de conteúdo. Segunda  chamada as dezesseis e dez 

e o presidente informa que todas reuniões são gravadas e inclusive para constar 

a lista de presenças e  dando início a reunião segue a palavra o Caio do Instituto 

Çaracura sobre o projeto de recuperação de mangue aqui em Laguna e temos 

esta estas outras que estão em tela e foi enviado a todos por watsapp e por e-

mail nos e-mails cadastrado no mailing do Condema e vamos iniciar com a puta 

sete pois o Caio tem compromisso do Instituto Çaracura a palavra segue para o 

Caio para apresentar o projeto vem vai apresentar o projeto neste momento e a 

Ana que também e do Instituto Saracura das questões institucionais que a gente 

tem e qual passo estamos e ver a união das forças e a Ana agradece por 

conhecer um pouco mais  Condema e nós somos uma ONG estamos a vinte 

anos com diversos trabalhos apresenta uma linha do tempo e uma memoria 

institucional objetivo e melhorar os ecossistemas desde o sul ate o norte do pais 

é o movimento Pacto ele já tem sete anos e somos um laboratório de tecnologia 

ecológica com atuação municipal , estadual e federal e fazendo projetos de 

restauração em municípios e estados temos manejos de controle de exóticos e 

feito trabalhos de participação social dentro destes projetos e também estamos 

construindo um viveiro dentro da sede e temos um projeto chamado Mare da 

restauração e feito um mapeamento de áreas e está sendo feito em duas etapas 

e seguimos uma etapa agora de outubro a março que e para fazer a 

implementação em si e na etapa um do projeto foram feitas uma série de 

reuniões para identificar áreas em potenciais aonde a gente poder desenvolver 

possíveis áreas para fazer a restauração e salvação de eco sistemas costeiros 

e temos a questão do carbono azul e e feito o mapeamento dos manguezais e 

desde ano passado e n inicio do ano passado e estamos seguindo para 

implementação e na etapa um foram feitas várias reuniões para  viabilizar as 

áreas em potencial em vários estados entre outros contatos e foi se identificando 

e conhecendo o projeto e vendo amis as parceria e desenvolvendo e vendo a 

etapa um abrimos inicial mente o projeto para sete municípios e Laguna esta 

entre eles juntamente com empresas parceira que fazem a quantificação e a 



qualificação que certifica carbono e vai fazer uma parte de auditoria e dois 

,municípios deram mais atenção que foi Laguna e Palhoça aonde foram 

realizados seminários para trazer a importância de fazer a conservação dos 

manguezais e manter a questão socio ambientais destas localidades e foram 

desenvolvidas algumas  limpezas de territórios em limpeza de mangues na 

região de Laguna e o seminário on line esta gravado para trazer uma 

aprendizado para pessoas que trabalham com manguezais  principalmente em 

Santa Catarina, Rio de Janeiro e Paraná e está no canal disponível e apontando 

possibilidades de desenvolver mais parcerias um termo de cooperação com a 

Flama para fazer analises e entender a região e conversar que são de potencial 

do projeto e na etapa dois com a palavra o Caio o projeto esta vinculado ao 

mercado de credito de carbono e restaura isto no ambiente de Laguna na área 

costeira e também de mangue e foi feito uma preliminar que temos um potencial 

em Laguna ela apontou para situação dos tanques de camarão desativados 

devido a históricos da mancha branca entre outros que são áreas degradadas e 

respeitaram as Apps e pode fazer parte do projeto e estamos procurando 

entender qual o estoque de camarão da lagoa de Imaruí e após um estudo e foi 

identificado que a parte oeste da lagoa a uma acumulo natural de sedimentos e 

um acumulo natural de carbono e buscamos mais a oeste da lagoa para fazer 

uma amostragem de solo para um possível projeto de restauração trazendo um 

possível restauração do eco sistema vinculado a uma possível geração de renda 

e está atrelada ao acumulo de carbono no sol e este traz uma taxa anual 

convertido em credito de carbono através de uma moeda de troca como se fosse 

a bolsa de valores e ela oscila e se tem poucos projetos e muita demanda e 

buscando ter os dados das fazendas e procurando áreas para o projeto hoje já 

temos em Pescaria Brava aonde já se desenvolveu esta amostragem e se fez 

três pontos e também estamos fazendo estudos com drone de como esta ficando 

este ecossistema fazendo um levantamento aéreo são feitas algumas 

simulações de maré e são proprietário de terras que estão querendo entrar para 

ajudar o produtor só ende a ganhar pois será feito um estudo de topografia o 

Condema entraria como facilitador e entramos nos pontos de interesse aonde 

entraria a comunidade local e aonde entraria a paate mais cientifica do projeto 

para capacitar a cominudade se o projeto vir acontecer e vamos medir a área de 

carbono e o sequencial da área e quanto ela consegue estocar e sera feito um 



balanço de gastos e preisa ser positivo e temos alguns órgãos envolvidos para 

atender melhor a área é um estudo preliminar do solo da aera e conseguir mais 

pessoas para ter um entendimento melhor o presidente pega a palavra para fazer 

uma pergunta e para logo após abrir a palavra para penaria , tem alguma 

expetativa sobre a viabilidade financeira do projeto , existe uma média do preço 

do carbono para uma tonelada e cem dólares e hoje e um mercado voluntario  e 

esta no preço alto o carbono azul te seu diferencial e montar uma distribuição 

em torno da lagoa e com ela se comporta de fato e o quanto de carbono ela tem 

acumulado e dai estimar para o produtor e depende muito do projeto os valores 

o carbono azul esta super valorizado por alguns motivos e um ecossistema 

altamente amessados e uma área de manguezal pode entrar e tem o benefícios 

que são muito valiosos e participamos da radio difusora  foram feitos alguns 

anúncios e compartilhar com aqueles pessoas que tem interesse e também obter 

apoio isto traz uma motivação bem grande e sempre vai ser esta governança 

participativa a Ana coloca sua participação e agradecemos a participação do 

Instituto Çaracura e dando continuidade seguimos com as pautas do Comdema  

pauta um andamento do sistema de comunicação social e seu acompanhamento 

de status e houve um problema técnico com o computador da nossa estagiária 

ele foi alocado para Flama aonde foram apagadas algumas informações 

importantes de postagens e houve também a troca de secretario de comunicação  

do município e nos próximos dias vamos alinhar com a Secom para alinhar as 

pautas do site do Condema e da Prefeitura dentro do site que foi o limitante a 

perda de conteúdo para seguir com sistema de comunicação já a pauta dois e o 

que foi abordado na reunião passada que qualquer nova pauta de apelo social 

ai formamos a posição do Condema em plenária e foi vista uma alteração de 

legislação sobre o butiá  e uma dos fogos de artificio e o caso de um boto ferido 

por moto náutica e verificamos basicamente que é uma nova legislação mas 

basicamente e uma nova legislações que vai ter um retrocesso ambiental que 

submete o butiá a mesma preservação de outra arvore da mata atlântica não 

sabemos se houve alguma votação na câmara referente a isso e a justificativa 

do material compartilhado conosco prejudicando um pouco a expansão 

imobiliária o presidente cita que e um velho problema das cidades costeiras pelo 

que foi constatado foi uma supressão não cita nenhuma obrigatoriedade de 

transplante , o butiá catarinense e uma arvore ameaçada de instituição por uma 



lei estadual o presidente pergunta se tomamos uma providencia ou somente 

acompanhamos  para qualquer alteração de supressão para futura denuncia o 

que podemos oficializava Flama ou o Município  e após lido o documento e a 

questão imobiliária a justificativa podemos estar oficializando a Flama e pedindo 

uma maior esclarecimento e vamos pedir para Flamo um posicionamento oficial 

e dependendo do caso oficializamos para o ministério publico neste sentido se 

houver um resultado muito grave ambiental e tem uma outra alteração sobre 

fogos de artifício flexibilização em alguns eventos porem basicamente para 

beneficiar a festa de Santo Antônio segue um ofício para conselheira Nádia para 

nos colocar ao par do que esta acontecendo e o caso do boto atingido por uma 

moto náutica não sabemos se ele sobreviveu e foi aquela velha falta de 

fiscalização com velocidade extrema no canal e desta vez gerou um acidente 

alguns órgãos já estão em busca de uma legislação mais severa vamos 

acompanhar os tramites envolvidos nesta pauta seguindo nas pautas três e 

quatro na reunião passada foi gerada duas opções de procedimento e foi gerado 

um beneficio referente as normatizações sugeridas uma delas para receber 

projetos do terceiro setor a politica municipal do meio ambiente acabou 

regulamentando porem não temos uma norma solicitei a estagiaria do Condema 

pesquisar como funciona em outros municipais ela já enviou três normatizações 

de outros municípios e ela estava fazendo uma pesquisa mais avançada porem 

o problema do computador dela acabou atrapalhando a entrega e assim que for 

entregue montamos um grupo de trabalho para estar usando este recurso que 

tem neste fundo para estar utilizando em projetos do terceiro setor já está 

disponibilizado este fundo e já tem um valor e temos que entender qual vai ser a 

ordem de prioridade e qual vai se o tramite burocrático para isto o mesmo tramite 

esta sendo usado para o IPTU verde ou algum processo de certificação do 

município para que seja estimulado dentro do município pauta cinco qualificação 

de trabalho frente ao município referente a manutenção de trabalho frágil e 

protegido e o laboratório de botaria ofereceu para toda frente de trabalho do 

município foi oferecido ao novo secretario de obras do município mas não 

respondeu e estamos tendo dificuldade na devolutiva da secretaria de obras 

sobre este tema e o município esta perdendo esta oportunidade de qualificação 

vamos tentar continuando tentando esta reunião e vamos enviar um oficio para 

ter tudo oficializado e ter as comprovações referentes a isso o esclarecimento 



sobre o sistema de drenagem do mar grosso na área de preservação 

permanente e bom o Comdema acompanhar e ainda não temos nenhuma 

resposta dos órgãos pois foi enviado esta semana e seguindo as pautas vamos 

para numero oito que trata das faltas dos órgãos perante o Condema e como de 

habito reforçamos o art,37 fala sobre o controle das faltas e todos receberam vou 

solicitar a Raissa secretaria do Condema para atualizar uma lista de presenças 

e quais instituições estão participando do Condema e coloque por email o 

watsapp a particpaçao deixo aberto a palavra caso não aja manifestação a 

reunião esta encerrada . 


